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(I lavori in iziano alle ore 14.45 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata n . 2064 pre se n tata  da Vign ale , in e re n te  a 

"L'ATC d i  Tor in o cont in u a  a  v iola r e la  legge r egion a le 17 d el  2011?"  

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i esaminando l'inter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 2064.  

La  parola  a l Consigliere Vignale per  l'illust razione. 

 

 

VIGNALE Gian  Lu ca  

 

Grazie, Presidente.  

Pur t roppo è un tema che abbiamo discusso in  più  di un 'occasione, ma credo sia  doveroso 

fare un minimo di inquadramento della  situazione.  

Il Consiglio regionale, nel 2011, con  la  legge 17 ha  approvato una  norma regionale che, in  

rea ltà , dava a t tuazione a  una legge regionale, per  consent ire l'a lienazione, in  t ermini 

assolutamente vantaggiosi (quelli che prevede la  legge dello Sta to, la  560/93), a i profughi 

it a lian i.  

La  legge prevede che sia  a liena ta  a l 50 per  cento del costo di cost ruzione dell'immobile.  

La  stessa  ATC, nel novembre 2011, nella  fat tura  mensile scr ive ad a lcuni di coloro che 

vivevano a ll'in terno delle abitazioni, facendo presente che entro 12 mesi sarebbe sta to 

possibile, come la  legge pera lt ro prevedeva , l'acquisto dell'immobile.  

Oggi, a  set te anni, ci t roviamo con il Consiglio regionale che è in tervenuto con  un  a t to di 

indir izzo il 31 gennaio 2017, a t to di indir izzo vota to a ll'unanimità  dal Consiglio regional e, per  

met tere in  mora l'ATC che non garant iva  che quanto previsto da lla  legge venisse applica to.  

In  par t icolar  modo due erano le cr it icit à : uno era  il r it a rdo nei t empi della  possibilit à  di 

consent ire, a  ch i ne aveva  dir it to, di acquista re l'immobile in  cu i viveva; secondo, aver  

completamente escluso un  sogget to di beneficiar i, cioè i familia r i convivent i, purché 

lega lmente residente all'in terno di un  immobile, avevano t itolo, qua lora  un  genitore o un  

familiare fosse deceduto, di beneficiare di quanto la  legge prevedeva . 

I familia r i convivent i non sono mai stat i interpella t i dall'ATC, tan t 'è che l'a t to di 

indir izzo del 31 gennaio 2017 prevedeva la  r iaper tura dei termini della  domanda  di acquisto, 

anche a i familia r i convivent i, purché lega lmente resident i.  

Cos'è accaduto in  questo per iodo, dal 31 gennaio a  oggi? Sostanzia lmente nulla , nel senso 

che non sono sta t i aper t i i t ermini e non sono sta t i coinvolt i i familia r i convivent i, ma non solo: 

ATC ha  t rasmesso ad alcune decine di famiglie una  proposta  di acq uisto del loro immobile e 

t a le proposta  di acquisto aveva  scadenza  31 marzo 2018. Pecca to che la  proposta  di acquisto 

che ATC faceva  era anche di set te-ot to volte super iore a l va lore di cost ruzione. Per tanto per  

a lcuni immobili, il cu i costo di costruzione è presente presso l'Archivio di Sta to nel Set tore 

Opere Pubbliche, quindi facilmente desumibile, ATC chiede una cifra  ot to volte super iore.  

Per  concludere, visto che l'Assessore è stato da  questo punto di vista  in terpellato più  

volte, non solo con  in terrogazioni formali, ma anche con r ich ieste informali, com'è normale che 
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avvenga , e visto che il Consiglio Regionale non soltanto ha  vota to una  legge, ma ha  anche 

vota to a ll'unanimità  una  delibera , ch iediamo a ll'Assessore che cosa  in tenda  fare per  fa r  sì che 

un  Ente st rumenta le della  Regione, non un  pr iva to cit t adino, r ispet t i le leggi che la  Regione 

Piemonte ha  fa t to. 

 

  

P RESIDENTE  

 

La  parola  a ll'Assessore Fer rar i per  la  r isposta . 

 

 

FERRARI Au gu sto, Assessore alle politiche sociali, della fam iglia e della casa  

 

Consigliere Vignale, lei sa  che per  a lmeno cinque anni, cioè da l 2011 a l 2015 -2016, la  

legge regionale che lei ha  cita to è r imasta  let t era  mor ta , anche perché gravava , a lmeno 

teor icamente, il r isch io che questa  legge potesse essere impugnata  davant i a lla  Cor te 

Cost ituzionale, com'è successo in a lt re Regioni (ad esempio, la  Toscana). Questo elemento ha, 

di fa t to, nel corso degli anni blocca to una  legge che non è mai sta ta  ogget to di impugnat iva 

davant i a lla  Corte Cost ituzionale. 

Noi, a  par t ire da l 2015, qu indi molto pr ima dell'ordine del giorno approvato nel gennaio 

2017, ci siamo at t iva t i innanzitu t to per  ver ificare se esistesse davvero il r isch io che questa  

legge, una  volta  messa in  a t to, potesse essere impugnata. Una  volta  fa t ta  questa  ver ifica , 

abbiamo scelto di darne applicazione. Abbiamo fat to più  incontr i, a lcuni presso il mio ufficio, 

pr ima in  via  Lagrange dove eravamo a ll'in izio e poi in  via  Ber tola , sia  presso gli uffici 

dell'ATC, a lla  presenza anche delle associazioni dei profughi, con  cui abbiamo concordato un  

cronoprogramma che, in  buona  par te, ha  incomincia to ad essere a t tua to. Quindi, nel corso del 

2016 già  buona  par te delle prat iche che, fino a  quel momento, erano r imaste ferme, hanno 

t rovato soddisfazione. 

Ci sono sta t i a lcuni problemi che sono emersi nel corso del 2017 e che met t iamo in 

evidenza  nella  r isposta  scr it t a ; faccio r ifer imento, nello specifico, a  50 a lloggi assegnat i a  

profughi e collocat i nel quar t iere di via  Mercadante, via  Mascagni, via  Cilea  e via  Tar t in i a  

Tor ino, dove era  presente un  vincolo der ivante da ll'effet tuazione di in tervent i edilizi di 

r iqua lificazione energet ica  con fondi POR, per  i qua li l'Unione Europea det ta  par t icolar i limit i 

t empora li a lla  cessione. Anche su  questo punto abbiamo fa t to una  r iunione presso gli uffici 

dell'ATC per  t empo e con loro, insieme alle associazioni, st iamo t rovando possibili soluzioni, 

a ffinché anche questa  procedure possa  essere por ta to a  completamento. 

Dalla  sua  in ter rogazione emergono a lcuni element i che sono di nuovo present i 

rela t ivamente sopra t tu t to a l prezzo che, r ispet to a  quello che avrebbe dovuto essere in ragione 

della  legge, è notevolmente super iore, da come è sta to presentato. Siccome abbiamo da to come 

indir izzo polit ico a ll'ATC del Piemonte cent rale di rea lizzare e di completar e questo percorso, 

secondo quanto previsto da lla  legge regionale, che r ich iama a  sua  volta  una  legge nazionale, 

noi, a lla  luce dei problemi che lei ha  solleva to, ci fa remo car ico ancora  una  volta , nel r ispet to 

della  t itola r it à  del procedimento che è in  capo a ll'ATC, che è un  Ente st rumentale della  

Regione Piemonte, di in tervenire a ffinché questo percorso venga  completa to secondo quanto 

era  sta to previsto da  a lmeno due anni a  questa  par te.  

Questo era  l'impegno che ci eravamo presi, quindi quello che contest o è che non è vero 

che non si è fa t to nulla; in  realtà , quando abbiamo scelto di dare at tuazione a lla  legge, una 

volta  fa t t i tut t i i r ilievi di na tura giur idica  necessar i, abbiamo comunque avvia to un  percorso 

che in  buona par te ha t rovato a t tuazione. Relat ivamente a lle quest ioni che r imangono aper te, 

cercheremo di dare di nuovo sollecito affinché venga  rea lizza to, secondo quanto previsto.  
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(Com m enti del Consigliere Vignale) 

 

 

FERRARI Au gu sto, Assessore alle politiche sociali, della fam iglia e della casa  

 

Devo dire che quell'aspet to è sta to ogget to di confronto nell'ufficio dell'ATC già  più  di un 

anno fa  con  le associazioni dei profughi e su  quello abbiamo t rovato anche un  modo per  una 

soluzione. Se questo r isu lta  essere ancora  un  problema, cer tamente mi fa rò car ico di a t t ivare 

un  u lter iore incont ro, affinché venga  defin it ivamente r isolto.  

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.08 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione delle  

In terrogazioni  a risposta im m ediata) 

 

 

 (La seduta ha inizio alle ore 16.15) 

 

 


